

令和5年9月29日



小梅



発行 墨田区立小梅小学校
校長 増渕 裕美

教育目標 ○思いやりのある子 ○深く考える子 ○たくましい子

スポーツに親しむ子供の育成

校長 増渕 裕美

長く厳しい暑さが続いた今年の夏でしたが、朝晩の虫の鳴き声とともに秋の気配を感じるようになってきました。

10月は、前期終業式、後期始業式と1年の中でも節目の月です。通知表をお渡ししますが、御家庭でも子供一人一人が頑張った、よくできたところは自信がもてるよう、大いに褒めていただき、もう一歩のところは、頑張らなければいけないところを知り、次への目標を立てて、励ましていただきたいと思います。そして、気持ちも新たに、後期のスタートを迎えたいものです。

前期と後期の間には、土日祝日を含めた3日間のお休みがあります。10月の第二月曜日は「スポーツの日」です。1964年10月10日、東京オリンピックの開会式が行われ、これを記念し、1966年、国民の祝日に関する法律に基づき10月10日を「体育の日」と定め、長く国民に親しまれてきました。その「体育の日」が2000年のハッピーマンデー制度が導入されたことにより、10月の第二土曜日になりました。「体育の日」を「スポーツの日」とした背景には、2度目の東京オリンピック・パラリンピック開催を契機として、広い意味で使われ、世界的にも親しみのある「スポーツ」を用い、「スポーツを楽しみ、他者を尊重する精神を培うとともに、健康で活力ある社会の現実を願う日」とされました。健康的に体を動かすような日となるよう計画を立てていきたいです。

しかし、現代の子供たちの運動離れや体力低下は、学校教育の課題の一つでもあり、運動やスポーツが得意な子と苦手な子、運動をよくする子とあまりしない子の二極化傾向がみられます。友達と遊ぶ「時間」がない、屋外で遊ぶ場所「空間」がない、ゲーム機やタブレット機器等のコンピュータでの一人遊びが増え「仲間」が必要ないがあげられ、三つの「間」が減少していることも原因とも言われています。学校での体育の授業、体育的行事が子供たちにとって魅力あるものとなるよう工夫することが大事です。

10月21日（土）には、運動会が開催されます。秋とは言え、運動会を朝から午後まで行うことは、子供の体力の消耗が激しく、負担が大きいのではないかとコロナ禍前から言われていました。テントを広げて児童席の日差しを遮る工夫もしていましたが、校庭の反射熱や子供たち自身の体温により、却ってテントの中が蒸し暑く、熱がこもってしまって気分が悪くなることもありました。今の子供たちの体力と場所の確保も考えながら、今年の体育発表会での御意見・御感想を基に、今年度は、低・中・高学年毎の二つの学年ではありますが、子供たちも互いに観戦し、応援できるようにしました。短距離走・表現・団体競技の3種目と増やしています。また、二学年毎の入れ替え制ではありますが、御家庭の人数は制限せず、これまで以上に来校していただけるようにしています。開校100周年記念につくられた、「小梅小音頭」を初めて全校児童で踊ります。そして、高学年は、リレーも行います。「勝っても負けても、最後まで頑張る姿」、「みんなで力を合わせる喜び」等、行事を通してスポーツに親しめる子供を育てていきます。

保護者の皆様、地域の皆様の温かい拍手と御声援をよろしくお願いいたします。

10月の生活目標 ろう下や階段を正しく歩こう

生活指導主任 長峰 章雄

子供たちの生活の中で、何かに夢中になってしまうと普段通りの行動ができなくなってしまう、廊下や階段を走ってしまう場面が多く見られます。これらの事が、出会い頭の衝突などにつながってしまい、大変危険です。校舎内での落ち着いた行動を指導し、安全・安心の確保に努めます。御家庭でも、落ち着いた行動の大切さを話し合ってみてください。

1年生の様子

1年担任 竹村 舞子

夏休み明けから、朝の支度や給食、掃除の時間の6年生のお手伝いがなくなり、自分たちのことは自分たちで行う習慣が付いてきました。タブレットも使いこなし、授業中に自分の考えを表す時や発表する時など、多くの場面で活用しています。今後の更なる成長に期待です。

引取訓練

生活指導 上野 由里帆

9月2日(土)に引取訓練を実施しました。今年度は全学年で実施し、非常にスムーズに引取ができました。保護者の皆様には御協力いただきありがとうございました。

今年は関東大震災から100年になります。今回の避難訓練を機に、御家族で災害時の避難行動などについて話し合っただけだとありがたいです。

交通安全教室

2年担任 中畑 有里

9月11日(月)4時間目に、交通安全教室がありました。交通安全指導員と警察の方に来ていただき、道路の安全な歩き方と、不審者対策についてお話していただきました。

2年生は、学校への慣れてくる頃でもあり、交通事故に遭いやすいそうです。車の視覚になりやすい場所の確認をし、真っ直ぐ手を挙げたり、運転手さんとアイコンタクトをしたりする練習をしました。自分の身は自分で守るということ意識できたようでした。過去に発生した連れ去り事件についての話も聞きました。御家庭でも、防犯ブザーの確認をお願いいたします。

社会科見学

3年担任 古家妃奈乃

9月7日(木)に東京慰霊堂・復興記念館と本所消防署・防災館へ行ってきました。東京慰霊堂・復興記念館では、慰霊堂の説明を聞き、関東大震災の資料を見学しました。本所消防署・防災館では、出動する様子を見せていただいたり、防災体験をさせていただいたり貴重な機会となりました。

お話を聞きながら、一生懸命にメモを取り、今後の学習に生かしていこうとする前向きな姿がたくさん見られました。

プラネタリウム見学

4年担任 白井 俊典

9月5日(火)にプラネタリウム天空にプラネタリウム見学に行ってきました。理科の学習では「星と月」の学習をしました。夏の星座や星の明るさの違いについて学習したことを基に見学したこともあり、興味をもって鑑賞することができました。季節の変化とともに見える星座は変わります。少し涼しくなってきたこの季節にふと空を見上げて星を眺めてみてほしいと思います。

令和5年度 10月					授業時数						
日	曜	給食	時程	放課後学習	児童に関するもの	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日				都民の日						
2	月	○		1年1組	運動会特別時程開始 全校朝会 委員会 まなびの教室(わかば)前期終	5	5	5	5	6	6
3	火	○		5年		5	6	6	6	6	6
4	水	○	B	1年2組		5	5	5	5	5	5
5	木	○		2年4年	体育朝会④	5	5	6	6	6	6
6	金	○	B	3年6年	前期終業式	5	5	5	6	6	6
7	土										
8	日										
9	月				スポーツの日						
10	火	○		1年3組 5年	後期始業式 安全指導	5	6	6	6	6	6
11	水	○	午前		まなびの教室(わかば)後期始 運動会全体練習(1)	4	4	4	4	4	4
12	木	○	B	2年4年	ミニたてわり班活動(2・4)	5	5	5	5	5	5
13	金	○	B	3年6年	ミニたてわり班活動(1・6) クラブ	5	5	5	6	6	6
14	土										
15	日										
16	月	○	午前		全校朝会	4	4	4	4	4	4
17	火	○		5年	ミニたてわり班活動(3・5) 運動会係打ち合わせ(6)	5	5	5	5	5	6
18	水	○	B	1年1組	音楽朝会④	5	5	5	5	5	5
19	木	○		2年4年		5	5	6	6	6	6
20	金	○	午前	3年6年	運動会前日準備(5・6年児童のみ)	4	4	4	4	4	5
21	土	A			運動会(雨天時は休日)お弁当	5	5	5	5	5	5
22	日				運動会予備日①(雨天時は授業日)						
23	月				振替休業日						
24	火	○		5年	運動会予備日②(給食あり)	5	6	6	6	6	6
25	水	○	B	1年2組	読み語り集会 がん教育(6) 生活科見学(1) リアルキッズトーキョー(6)	5	5	5	5	5	5
26	木	○		2年4年	図書委員会発表集会 避難訓練	5	5	6	6	6	6
27	金	○	B	3年6年	生活科見学(2)	5	5	5	6	6	6
28	土				ハートフルコンサート						
29	日										
30	月	○		1年3組	全校朝会 委員会	5	5	5	5	6	6
31	火	○		5年	リアルキッズトーキョー(6)	5	6	6	6	6	6
21	20	11				102	106	109	112	114	116

お知らせ

各学年の様子につきましては、掲示板や本校の公式 Facebook を御覧ください。

また、小梅小学校のホームページも併せて御覧ください。

※ホームページの QR コード→

<http://www.sumida.ed.jp/koumesho/>

